

**Kleine Anfrage zur kurzfristigen schriftlichen Beantwortung  
gemäß § 46 Abs. 2 GO LT  
mit Antwort der Landesregierung**

Anfrage des Abgeordneten Jörg Bode (FDP)

Antwort des Niedersächsischen Ministeriums für Wirtschaft, Arbeit, Verkehr und Digitalisierung  
namens der Landesregierung

**Wird Bad Bevensen vom ICE-Netz abgehängt?**

Anfrage des Abgeordneten Jörg Bode (FDP), eingegangen am 12.02.2019 - Drs. 18/2819  
an die Staatskanzlei übersandt am 14.02.2019

Antwort des Niedersächsischen Ministeriums für Wirtschaft, Arbeit, Verkehr und Digitalisierung  
namens der Landesregierung vom 25.02.2019

**Vorbemerkung des Abgeordneten**

Der NDR berichtet, dass Bad Bevensen ab der zweiten Jahreshälfte 2019 vom ICE-Netz abgehängt werden könnte ([https://www.ndr.de/nachrichten/niedersachsen/lueneburg\\_heide\\_unterelbe/Bad-Bevensen-Kuenftig-beim-ICE-Netz-abgehaengt,aktuelllueneburg1270.html](https://www.ndr.de/nachrichten/niedersachsen/lueneburg_heide_unterelbe/Bad-Bevensen-Kuenftig-beim-ICE-Netz-abgehaengt,aktuelllueneburg1270.html)). Im Bericht wird auch darüber spekuliert, dass der Kurort in der Lüneburger Heide unter Umständen gänzlich zum nächsten Fahrplanwechsel als ICE-Halt ausscheiden könnte. Damit würde der Stadt Bad Bevensen mit Bezug auf Pendler und Gäste ein „schwerer Schlag“ (ebenda) versetzt werden.

**1. Was weiß die Landesregierung mit Bezug auf eine mögliche kurz-, mittel- und langfristige Einstellung des ICE-Halts in Bad Bevensen?**

Der Landesregierung ist bekannt, dass Bad Bevensen in der zweiten Jahreshälfte 2019 nicht von den dort verkehrenden ICEs bedient werden kann. Grund dafür sind Bauarbeiten zwischen Hannover und Göttingen, die zu einem veränderten Fahrzeugeinsatz führen. Die dann eingesetzten ICE1 und ICE4 sind zu lang für die Bahnsteigkanten in Bad Bevensen. Ab Dezember 2019 wird Bad Bevensen dann wieder regulär im Fernverkehr der Deutschen Bahn per ICE bedient.

**2. Was wird die Landesregierung unternehmen, damit ein solches Szenario für die Kurstadt Bad Bevensen nicht eintritt?**

Der Fernverkehr wird von der Deutschen Bahn eigenwirtschaftlich erbracht. Einschränkungen im Bahnverkehr lassen sich aufgrund von Bauarbeiten nicht vermeiden. Es ist erfreulich, dass Bad Bevensen ab Dezember 2019 wieder vom Fernverkehr per ICE bedient wird.

**3. Welche Folgen hätte die Einstellung des ICE-Halts in Bad Bevensen für die Stadt, die Pendler und Gäste, die Wirtschaftsunternehmen und die Standortpolitik der Region?**

Da keine dauerhafte Einstellung des ICE-Halts Bad Bevensen erfolgt, erübrigt sich die Beantwortung dieser Frage.